

Une maison belle, écolo et pas chère

si ce n'est
issez peut-être
die ouverte du
centaines de
rement leur contri-
ceur qui parle d'en-
agée d'un peu plus
e actuelle -, ouverte
initions et de bon-
de la Terre. Santé,
agriculture, pro-
un A, comme
autonomie.
org.

Maison écologique matériaux respectueux de l'environnement, mesures pour favoriser les matériaux de construction sains et de production d'énergie domestique non polluants, et bien entendu économiques.... Il faut s'y mettre ! Et là, dans l'immédiat et pour tout de suite, le diagnostic de performance énergétique se met en place : les maisons pourront être classées de A à G, comme les appareils électroménagers, selon leur impact sur l'environnement et le degré de consommation.

C'est du Boklok !

La Suédoise débarquera-t-elle bientôt en France ? Un concept qui n'a plus rien d'avant-gardiste dans les pays scandinaves

fera peut-être bientôt, chez nous aussi, la petite révolution du marché immobilier. Cette nouveauté, c'est la marque Boklok qui l'a conçue et la commercialise sous le même nom, et c'est... une maison. Nordique à souhait avec sa structure de bois, environnementalement correcte comme il se doit, elle hérite son côté zen et design à sa maison mère : Ikea of Sweden. L'enseigne de mobilier du vaste Nord a lancé avec succès une ligne de maisons économiques et économes, familiales, avant tout destinées aux portefeuilles modestes qui n'ont pas forcément accès au logement social. La péninsule scandinave l'a déjà adoptée, plus le Danemark, et le Royaume-Uni s'y met.

Autoconstruction chez nous : de nouvelles initiatives

On pouvait déjà connaître les Castors, cette association d'« autoconstructeurs » œuvrant de concert pour l'échange savoir-faire et l'entraide, l'achat de matériaux groupé, et moins chers, pour bâtir son petit nid. A l'économie de budget et à l'emploi de matériaux sains et peu onéreux, on peut désormais compter avec des initiatives nouvelles. Toit par toi, une toute nouvelle association de la Vienne qui table sur une maison autoconstruite à... 50 000 euros. Le principe : chacun peut devenir, après une formation minimale, le bâtisseur de son logis de A à Z, à la condition de participer à l'effort général et d'aider en même temps « son voisin » de parcelle et co-associé. L'astuce : les matériaux utilisés sont aussi plus rapides à mettre en œuvre, moins chers et plus écologiques. Le choix : la maison à ossature bois. Ce matériau naturel est doté de grandes qualités, au premier rang desquelles la durabilité et les très bonnes performances thermiques. Toit par toi pense construction rapide, facile, recyclabilité et adaptation à l'environnement : une initiative à suivre sur <http://toipar toit.free.fr...> Alors, on retrousses ses manches et on s'y met !



Belle et écologique : la maison à ossature bois. Matériaux et conception Batimob, par Réseau Pro et Panofrance. Entre 2001 et 2005, le marché de la construction de maisons bois a connu une progression de 46 % (source : CNBP)